

CONCERTS

Septembre aux Dominicains

Musique liturgique orthodoxe russe, Fred Radix le siffleur et, entre autres, l'orchestre philharmonique de Freiburg. Le programme proposé durant ce mois de septembre aux Dominicains de Haute-Alsace promet de ravir les spectateurs à Guebwiller.

Aux Dominicains de Haute-Alsace, toute l'équipe est dans les starting-blocks. Après une période estivale plutôt calme, du moins en apparence, le mois de septembre va démarquer sur les chapeaux de roues à Guebwiller.

Payez-vous un Plonk

Il reste un peu plus de deux semaines pour découvrir, si ce n'est pas encore fait, l'extraordinaire univers des Plonk, ces petits nains de jardins imaginés et créés par un facétieux trio d'artistes helvétiques. Ils sont entourés d'étranges objets, et la promenade se fait à l'écoute de la voix du roi de Suisse, le bien connu Helvetus IV, et de bandes sonores incongrues.

Tous les jours (sauf le lundi) de 15 h à 19 h - Tarifs : 1 € et 6 €.

Entrée libre le dimanche 17 septembre de 15 h à 19 h dans le cadre des Journées du Patrimoine.

Maintenant, si vous avez envie d'une plonkerie, aucun problème : toutes les œuvres des Plonk & Replonk exposées dans l'ancien couvent des Dominicains sont à vendre ! C'est l'occasion d'adopter un nain en béton, d'accrocher un grand format dans son salon, de partir avec les clés de la cave ou d'acheter les baguettes pour gaucher. Il suffit de déposer un acompte de 30 % à la billetterie (chèque ou virement) et l'œuvre pourra être récupérée à la fin de l'expo, le 18 septembre 2017.

Jusqu'au 17 septembre également, les Dominicains donnent l'occasion de déguster, tous les dimanches (il en reste trois) le « Trésor des Ballons » au café Séraphin, une création culinaire du Parc du Ballon des Vosges, également commercialisé dans trente et une pâtisseries des quatre départements du parc : Haut-Rhin, Haute-Saône, Territoire de Belfort et Vosges.



L'orchestre philharmonique de Freiburg retrouvera la scène des Dominicains pour une soirée dédiée à la musique russe, samedi 30 septembre.

Photo L'Alsace/Jean-Marie Schreiber

La musique orthodoxe russe à l'honneur

La musique reprendra ses droits dès le samedi 16 septembre, avec le concert du festival Voix et route romane, organisé en partenariat avec la Ville de Guebwiller. Il sera consacré à la musique liturgique orthodoxe russe et fera venir à Guebwiller le chœur du patriarcat russe de Moscou. Créé en 1980, ce chœur comprend douze à treize chanteurs de tout premier plan.

Le café Séraphin proposera une assiette russe (20 €) sur réservation.

Dans la foulée, à 22 h 15, suivra un mapping vidéo dans le cloître avec la dernière création du Centre audiovisuel des Dominicains, ENYMA 9.7. Entrée libre pour le mapping.

Pour le concert du chœur du patriarcat de Moscou, la réservation est indispensable (Tél. 03.90.41.02.01. Courriel : accueil@voix-romane.com). Tarifs : de 6 à 18 €.

Siffler dans la nef

Dimanche 17 septembre, ce sont les Journées européennes du patrimoine. Les Dominicains s'y associent en proposant au public de venir en famille écouter Fred Radix siffler dans la nef les grands tubes de la musique classique. Son nom ne vous dit peut-être rien. Mais les habitués de l'émission *Le plus grand cabaret du monde* de Patrick Sébastien, ont pu le découvrir en février de l'année dernière.

Sur scène comme dans la rue, le comédien redonne ses lettres de noblesse à cet art un peu désuet en sifflant les plus beaux airs classiques, pop ou rock, de *Carmen* aux Beatles en passant par Ennio Morricone. L'adage de Fred Radix : « *On ne peut pas tout à la fois siffler l'apéro et l'opéra.* » Fred siffle depuis toujours, en désinvolte. Lors de répétitions, un metteur en scène a décelé un véritable don et lui a conseillé de faire un sketch, devenu aujourd'hui un spectacle, plutôt que d'aller, comme Joe Dassin, siffler sur la colline avec un bouquet d'églantines...

Le Siffleur, né en 2013, triomphe depuis trois ans dans la rue comme en salle. Pour la sieste, avec le public allongé sur des transats, ou dans une version symphonique avec quatuor. Vêtu d'une queue-de-pie, Fred Radix rend ses lettres de noblesse à un art a priori désuet.

Sur les traces de Roger Whittaker et de Micheline Dax, il donne un concert de musique sifflée, avec entre autres des airs du répertoire classique (*Habanera* du Carmen de Bizet, *La Marche turque* de Mozart) ou pop (*Eleanor Rigby* des Beatles) et les génériques des films d'Ennio Morricone. À ce récital irrésistible, il ajoute des anecdotes historiques et quelques pas de danse.

Dimanche 17 septembre à 16 h. Entrée libre, sur réservation.

François-René Duchâble et l'orchestre philharmonique de Freiburg

On restera dans l'atmosphère russe avec l'orchestre philharmonique de Freiburg. Samedi 30 septembre à 20 h 30, il interpré-

tera la cinquième symphonie en ré mineur, op. 47, de Dimitri Chostakovitch et le premier concerto pour piano de Piotr Ilyitch Tchaïkovski.

L'orchestre philharmonique de Freiburg est déjà venu plusieurs reprises aux Dominicains. La dernière fois, c'était le samedi 5 avril 2014 avec la pianiste Marie-Claire Le Guay. Cette fois-ci, c'est François-René Duchâble qui sera au clavier.

En avant-propos, à partir de 19 h au réfectoire d'été, Mathieu Schneider interviendra sur le thème : *L'orchestre à la russe, de Tchaïkovski à Chostakovitch*.

Samedi 30 septembre à 20 h 30. Prix des places : de 5,5 à 27 €.

SE RENSEIGNER Sur le site : www.les-dominicains.com, Réservation : billetterie@les-dominicains.com. Tél. 03.89.62.21.82, du lundi au vendredi de 14 h à 17 h. Au guichet, 34 rue des Dominicains : du lundi au vendredi de 14 h à 17 h, et en continu le soir des spectacles.